

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4757.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

MARTES 5 DE JUNIO DE 1866.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion editorial.

DE LA CERVEZA,
su origen, antigüedad y uso

(Conclusion.)

En la obra francesa de Gilibert, titulada: *la Anarquía Medicinal, ó la Medicina, considerada como nociva á la sociedad*, Neuchâtel 1772, el autor trata en una larga serie de capítulos del t. 4.º de las falsificaciones muy ordinarias y dañosas que practican en su comercio algunos drogueros, llevados en alas de su sordida codicia de dinero. Así es, dice Gilibert, que muchos enfermos ven agravar sus dolencias en vez de curarse, despues de haber tomado un específico que, lejos de contener los principios y gérmenes saludables que necesita el enfermo, no contiene mas que principios venenosos y corrompidos. Sucede lo propio con todas las bebidas falsificadas por los vendedores ó fabricantes, y aun mas con las fermentadas, porque el veneno adquiere mas fuerza y consistencia en virtud de la fermentacion misma.

Considerada la cerveza en su estado puro, y sin ninguna especie de falsificacion ni mezcla de yerbas ó raices dañosas, podemos dividirla en dos clases: cervezas ligeras y muy clarificadas y cervezas fuertes. Pertenecen á la primera todas las blancas ó poco coloradas que se fabrican en Madrid, Paris, Bélgica, Inglaterra y en algunos puntos de Alemania. Pertenecen á la segunda las que se fabrican en casi toda la Holanda, en algunos puntos de Bélgica y en otros países muy septentrionales de nuestra Europa. Cuando la cerveza es muy pura, bien sea ligera ó fuerte, es siempre una bebida eminentemente saludable; se adapta á todos los estómagos, ayuda la digestion, estingue cual ninguna la sed, escita una humedad blanda en la piel y en el verano promueve la traspiracion.

Ningun liquido es tan saludable y necesario para la vida del hombre como el agua. Ese elemento, en cuyo seno viven tantos y tan numerosos animales, fué considerado por algunos filósofos de la antigüedad como el primitivo y único que sirvió de base y formacion á todo lo creado. Pero el hombre, separándose cada dia mas del estado de sencillez en que la naturaleza en un principio le colocó, lejos de contentarse con el agua únicamente, ha preparado una multitud de nuevos líquidos, mas ó menos útiles, y algunos muy perjudiciales á su salud.

Una historia critica del origen y perfeccionamiento de todos los líquidos y licores que hoy se conocen y consumen en Europa, seria muy importante y curiosa, no solo por la parte higiénica

y medicinal, indicándonos los que son útiles ó nocivos á la salud pública, sino tambien por la parte química, que nos suministraria curiosos pormenores científicos, dándonos á conocer al propio tiempo lo mucho que los químicos modernos deben á los alquimistas de la Edad Media, los cuales, dominados cada vez mas por la idea de convertir todos los metales en oro, facilitaron el camino con sus ensayos y experimentos á la creacion de sólidos y líquidos hasta entonces desconocidos. La cerveza fué inventada, como va consignado arriba, por los egipcios, y tal vez la conocieron tambien los griegos y los romanos; pero se estendió y propagó esta bebida en toda Europa y principalmente en los países septentrionales que carecen de vino, á fines del siglo XV, por haber adquirido mayor consistencia, variedad y perfeccion en los siglos XIII y XIV. La cifra hoy del consumo anual de la cerveza en Europa es tan subida, que excede á la de los licores mas apreciados y que están mas en uso. La sola bebida ordinaria en la Gran Bretaña es la cerveza; y el vino que cuesta muy caro, figura únicamente en la mesa de los lores y hombres muy ricos. Pero en esta circunstancia queremos apuntar por via de curiosidad un hecho histórico, ignorado tal vez por muchos de nuestros lectores. En una biografía de Cromwell, escrita por un anónimo, está consignado que su abuela paterna era una mujer vulgar, que tenia una fabrica de cerveza, y que Cromwell, siendo todavia muy jóven, se educó en ese establecimiento. El hecho ha sido tal vez maliciosamente inventado y el anónimo le refiere con el firme propósito de humillar á Cromwell. Nosotros estamos muy lejos de defender su protectorado; pero no vacilamos en calificar de necio á su biógrafo, porque á nuestro entender da mucho lustre y magnificencia á la fama de un gran personaje el haberse sabido elevar de un estado humilde ó mediano al apogeo de la magestad y del poder. Volviendo despues de esta breve digresion á nuestro principal argumento, ponemos término á este artículo, con decir que las cervezas puras y bien clarificadas se han suministrado con éxito feliz en una multitud de circunstancias á personas enfermas ó convalecientes, y que sus efectos tónicos, semejantes hasta cierto punto á los del vino, son mas ó menos enérgicos segun que la cerveza es por si misma mas ó menos fuerte. Esta bebida ya se da á los enfermos sola, ya mezclada con plantas aromáticas, y se ha conocido hoy que las lociones hechas con una mezcla de cerveza y de manteca producen efectos muy saludables en los infartos inflamatorios. La cerveza, finalmente, y con especialidad la espumosa, estingue

la sed de una manera tan durable que ningun otro liquido puede igualarla. Algunos dicen que esta bebida tiene la propiedad, como todas las fermentadas, de producir un sentimiento muy vivo de irritacion. Esto es cierto; pero es cuando se abusa de ella con intemperancia. Es de advertir, sin embargo, que este sintoma se calma y disipa al cabo de veinte y cuatro ó cuarenta y ocho horas; al paso que no sucede lo propio con los demás licores fermentados. Con efecto, en todos los hospitales de Francia, á los calenturientos atormentados por una gran sed, se les permite únicamente beber cierta especie de cerveza muy ligera, á la que se dá el nombre de tisana, y se les prohíbe el uso del agua.

Salvador Costanzo.

CORTES.

SESION DEL 1.º Congreso.

La sesion empezó á la una bajo la presidencia del Sr. Ardanaz.

Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Continuó el debate pendiente sobre el proyecto de ley de autorizaciones.

El señor Salaverría usó de la palabra para alusiones personales que le habia dirigido el señor Figuerola, y defendió su administracion durante el tiempo que fué ministro de Hacienda en el ministerio de los cinco años.

Ocupándose de la cuestion de los cupones, dijo que la union liberal se habia opuesto en otro tiempo mas que nadie al reconocimiento; pero que así que lo ha creído conveniente ha abordado el asunto con valor, siendo muy injusto hacer sobre esto ciertas comparaciones y levantar calumnias á personas que llevan la frente muy alta despues de treinta años de vida política.

Dijo que siendo el partidario del arreglo de los cupones y de las amortizables, si este arreglo ha de costar á la nacion un sacrificio de 1,800 millones de reales ó de una cantidad equivalente, preferiria que dicha cantidad se emplease en matar la deuda flotante ó en mejoras en el interior que compensaran las pérdidas que nos ocasiona el estar cerrados los mercados extranjeros á la cotizacion de nuestros fondos; por el contrario, si el arreglo podia hacerse sin grandes sacrificios para el Estado, aconsejaba á todas las fracciones políticas que ayudasen al gobierno á resolver esta cuestion importante.

El señor Figuerola rectificó estensamente lo dicho por el señor Salaverría.

Continuaba la sesion.

SESION DEL 2.º Congreso.

La sesion empezó á la una, bajo la presidencia del Sr. Ardanaz.

Leida el acta de la anterior fué apro-

bada en votacion nominal, á peticion del Sr. Candau.

El señor ministro de Fomento subió de uniforme á la tribuna y leyó cuatro proyectos de ley: uno relativo á la organizacion de la enseñanza agricola; otro á la empresa de canalizacion; otro sobre anticipo á la empresa del canal de Urgel, y otro para aplicar al canal de Isabel II todas las aguas de los rios Lozoya y Guadalupe.

Los Sres. Ruiz Pastor, Ortiz de Pineo y Viedma, presentaron exposiciones.

Entrando en la órden del dia, continuó el debate sobre el proyecto de ley de autorizaciones.

El Sr. Candau continuó su discurso, diciendo que ayer hizo las consideraciones que creyó oportunas sobre la totalidad del proyecto y la primera de las siete autorizaciones, y hoy examinaría las restantes, menos la segunda, sobre la cual habia presentado la enmienda.

Negó que el gobierno pudiera hacer las economías para que pedía autorizacion, y dijo que la forma en que esta autorizacion se pedía para hacer las economías hasta en servicios que estaban organizados por leyes especiales, equivalía á conceder al gobierno permiso para alterar todas las leyes.

Acerca del arreglo de cupones y amortizables, dijo que ni ahora ni nunca votará dicho arreglo, y que convencido de que no se atiende á la justicia sino á la conveniencia, él se ponía ahora y siempre del lado de la primera.

Aseguró ademas que el arreglo que se proyectaba era ruinoso para la nacion, y que á pesar de que se abriesen las bolsas extranjeras nuestros fondos no se cotizarian en ellas.

Sobre la autorizacion para aumentar la fuerza del ejército y de la armada dijo que demostraba que el gobierno tenia planes ó compromisos que no queria revelar, y pidió esplicaciones terminantes sobre esta materia.

Continuaba la sesion.

Seccion oficial.

La Gaceta del 1.º no contiene disposicion alguna de interés general.

La del 2 publica la ley decretada por las Cortes y sancionada por S. M. la Reina disponiendo que la fuerza del ejército permanente para el año económico de 1866 á 1867 será la de 85,000 hombres.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Badajoz, 31.—Hoy, en el acto de salir la procesion del Corpus, ha tenido lugar en esta capital un suceso un poco desagradable, pero hasta ahora afortunadamente sin consecuencias. Con motivo de la prelación de puestos que se disputa-

ban el alcalde y un señor brigadier que representaba la clase militar, tuvo que intervenir para resolver la diferencia el gobernador civil, quien ateniéndose al texto literal del real decreto de 17 de mayo de 1856, resolvió en favor del alcalde, toda vez que no asistia al acto la autoridad superior del distrito ni ningun otro funcionario de los que tuvieran preeminencia sobre la autoridad local. Esta resolucion ha ocasionado la retirada del espresado brigadier y de todas las clases del ejército.

Dice La Correspondencia del 2:

Algunos despachos, tanto oficiales como particulares, recibidos en Madrid y referentes á las noticias que trae la mala inglesa del Pacifico, anuncian que reinaba gran irritacion entre los chilenos, mas que contra España, contra Inglaterra, Francia y los Estados-Unidos de quienes esperaban que á toda costa impidiesen el bombardeo de sus puertos.

El pueblo de Chile, es decir, las clases bajas de aquella sociedad, que mas que república es una oligarquía, y que no tiene participacion en los negocios públicos, está muy descontento con su ministro de negocios exteriores, Cobarrubias, contra quien se han publicado folletos y versos, y á quien apellidan *Cava-ruinas*.

Dice La Epoca:

«La noticia de que solohabian quedado al frente de Valparaíso la «Berenguela» y otra corbeta española, ha dado motivo á temer un ataque de la escuadra chileno-peruana contra aquellos buques aislados. Segun correspondencias que recibimos, en esto habia una equivocacion. La «Berenguela» y la «Blanca» quedaron á mediados de abril en Valparaíso, mientras el resto de la escuadra española se reunia en Concepcion, á corta distancia de aquellas aguas; pero así que esta reunion tuvo lugar, la «Berenguela» y la «Blanca» debieron reunirse al resto de nuestra flota, y toda ella se habrá presentado ante el Callao.»

Cartas de Melilla, fecha 26 de mayo, manifiestan el sumo placer con que los habitantes de dicha plaza han sabido que en el último correo se ha elevado al gobierno de S. M. por el cuerpo de ingenieros el anteproyecto del ensanche y mejora de las fortificaciones y poblacion de la misma.

La Correspondencia del 2 publica lo que sigue:

«Florencia, 31.—Cartas del Perú fecha 28 de abril, dicen que el almirante español Mendez Nuñez habia llegado delante del Callao el 24, notificando inmediatamente que principiaria á bombardear el 1.º de mayo. Pero que el señor Migliorini, ministro italiano en Lima, habia intervenido, empezando negociaciones de paz entre los españoles y el gobierno peruano.»

(4)

El personaje que acabamos de ver subir al cabriolé era M. Valbonnette de Valbonne, banquero, núm. 17, Calzada de Antin.

M. de Valbonne era viudo; padre de un hijo de veinte años, rico de cien mil libras de renta, y gozaba en el mundo financiero de una reputacion de alta inteligencia y de probidad incontestable.

M. Valbonnette de Valbonne habia hecho su fortuna en las operaciones clásicas de la banca. Su firma era oro en barra. En Paris se tenia en él una confianza ilimitada.

Pero si el banquero estaba tan acreditado en la opinion pública, el hombre priva lo estaba lejos de disfrutar de la misma consideracion.

Se decia en voz baja, en el círculo en que vivia, que M. de Valbonne prolongaba mas de lo regular su juventud, y se sabia que esta juventud habia sido borrascosa como pocas.

En su casa de banco, M. de Valbonne era un hombre formal; pero cerrada es-

UN CRIMEN DE LA JUVENTUD,

POR

el Vizconde Panson du Terrail.

Publicada por el Diario de Córdoba.



CÓRDOBA.

Imp. lib. y lit. del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando, núms. 34 y 36 1866.

(572)

—Tomad, querida mia, respondió Christian alargándole el periódico á su mujer.

—¡Carlota de Corday...! repitió ella. Mi amiga... mi salvadora... tú lo sabes Christian.

—¡Oh Providencial murmuró el jóven levantando los ojos al cielo.

—¡Oh Providencial murmuró la condesa Obinska estrechando contra su pecho á su nieto.

FIN.

(569)

«Dí á la señora condesa y á M. el conde, que estoy reconocido á los buenos deseos que por mi abrigan, pero que yo vivo aquí bastante pacíficamente en el trato de mis amigos.

«Reveillon está bajo la proteccion del general Santerre.

«Dejar á Paris, es decir, dejar mi manera de vivir, seria para mí la muerte. Yo no creo que tarde mucho en llegar me la hora, pues estamos en la época de las víctimas ilustres; sin embargo, yo encuentro muy buena la vida toda vez que puedo mirar tu retrato.»

Pura se detuvo aquí.

—¡Pobra Francia! dijo la condesa suspirando, ¿es verdad que nosotros somos mas felices aquí, hijos míos?

—¡Oh! esclamó Christian, felices como los elegidos por Dios.

Pura rodeó el cuello de su marido con sus dos blancos brazos, y despues abrazó á la condesa con los ojos humedecidos por las lágrimas.

En este momento entró un criado. Llevaba en una bandeja de plata dos ó tres periódicos y cartas. 72

no, y que á la salida del correo, el 28 de abril, se contaba con el buen éxito de las negociaciones.»

Por desgracia no puede darse valor ni importancia alguna á este despacho. Conocida en Madrid la noticia, ayer por la mañana se pidieron informes á Paris y Londres, y de ellos resulta que al presentarse nuestra escuadra en el Callao, el ministro italiano hizo algunas gestiones particulares y espontáneas, para llegar á un arreglo; pero ni estas gestiones tuvieron resultado alguno ni era probable después del obtenido por los representantes inglés y americano en Valparaiso. Lo único que se sabe oficialmente en Madrid es que el señor Mendez Nuñez estaba resuelto á bombardear la plaza desde 1.º de mayo.

Parece que la enmienda que presentará la mayoría autorizando al gobierno para valerse de cualquier clase de valores, á fin de proporcionar fondos con que cubrir el déficit de la caja de Depósitos en los presupuestos atrasados, será una ampliación y no una restricción de lo consignado en el proyecto del gobierno. Este, según los firmantes de la enmienda, podrá hacer la emisión de títulos ó de cualquiera clase de valores para proporcionarse los fondos que necesite en beneficio del Erario.

Se cree mas que probable que el nuncio de Su Santidad en Madrid, monseñor Barilli, sea uno de los cardenales que preconice Su Santidad en el consistorio secreto de 22 de este mes.

El Sr. D. Francisco Javier de Isturiz, que á su debido tiempo habia tenido la honra de entregar en audiencia particular sus credenciales de embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. cerca de la Santa Sede, repitió el mismo acto en forma pública y solemne, según costumbre de la corte de Roma, el día 30 del pasado abril.

El embajador de S. M. la Reina mereció de Su Santidad la acogida mas bondadosa, pasando acto continuo á visitar al Emmo. señor cardenal secretario de Estado, la basílica de San Pedro, y al Emmo. señor cardenal decano del sacro colegio.

Se ha leído en el Senado el proyecto de ley sobre demarcación de límites entre Francia y España, cuyo trabajo ha sido llevado á efecto por los comisionados que en su día nombraron al efecto los gobiernos interesados.

Dice la Correspondencia del 1.º:

Doce son hasta ahora las enmiendas presentadas al proyecto de ley de autorizaciones, las cuales se discutirán y serán defendidas en el órden y por los señores siguientes: 1.º, Sr. Candau; 2.º, Cuesta; 3.º, Herrera; 4.º, Udaeta; 5.º, Cardenal; 6.º, Ballester; 7.º, Perez de Molina; 8.º, Udaeta; 9.º, Catalina; 10, Campodon; 11, Cápua; y 12, conde de San Luis.

Acerca del pequeño desórden ocasionado en la procesion del Corpus de Barcelona dicen únicamente los periódicos de aquella capital lo que sigue:

«La tropa formó en toda la carrera, y en ella hubiera reinado el órden mas admirable si unos cuantos jóvenes no hubiesen insultado á otros en la Ramba de Santa Mónica, promoviendo estas disputas tal alarma entre las personas que estaban aguardando la procesion que hubo sillar rotas, señoras desmayadas y algunos niños atropellados. La alarma, que era infundada, se apaciguó al poco rato con la presencia de unos cuantos guardias civiles. Como

en aquel mismo acto llegó á formar el cordón uno de los batallones de cazadores, quedó todo tranquilo, sin que los que iban en la procesion notasen cosa alguna hasta despues de terminada, que serian las diez menos cuarto de la noche, en cuya hora las salvas de los fuertes anunciaron la entrada de S. D. M. en la santa iglesia.»

Segun dicen de Almeria, en la tarde del 29 del pasado naufragó en la playa de aquel puerto el diate portugués *Janota*, de 97 toneladas, su capitán Sanchez Enriquez. La causa del siniestro la ha motivado el hallarse este buque fondeado fuera del puerto, con muy malas amarras, y reinar un fuerte viento del S. O. con alguna mar y haberle faltado dichas amarras.

Los representantes de Austria y Prusia han puesto en conocimiento del gobierno de S. M. que los buques de sus respectivos Estados no apresarán, en caso de guerra, á los mercantes del enemigo, siempre que por parte de este haya reciprocidad y que dichos buques no lleven contrabando de guerra ni se encuentren comprendidos en las demás circunstancias que pueden legitimar el apresamiento hasta de las embarcaciones neutrales.

En la Correspondencia del 2 leemos lo siguiente:

Nuestro corresponsal de Constantinopla, que como observarán nuestros lectores nos envia semanalmente noticias de aquella capital, nos dice hoy contra lo que habia asegurado el telégrafo, que el cólera se ha desarrollado entre los peregrinos que se encuentran en la Meca.

El gobierno tiene hace dias las mismas noticias.

En el Callao habian desarmado el castillo titulado *Independencia*, para montar sus cañones en las baterías de la playa. La capitania del puerto habia dado órden á los buques mercantes surtos en él, que tan pronto como fuese avistada la escuadra española si allá iba, se echasen á la banda del Norte, para dejar libres los fuegos de las baterías. A dicho puerto habia llegado el vapor *Chaloco* procedente de Panamá, con cinco cañones destinados á la fortificación de aquella plaza.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 30.—La escuadra española, reforzada ya con la fragata *Almansa*, bloqueaba el Callao.

Las escuadras inglesa y americana se habian trasladado al Callao desde Valparaiso.

El día 24 de marzo se presentó la escuadra española delante del Callao, é inmediatamente dió aviso á la plaza y á los buques neutrales de que el día 1.º de abril empezaría el fuego contra la plaza.

En el Callao, en Lima y en las principales poblaciones, tanto del Perú como de Chile, reinaba grande excitacion, promovida por el partido de la paz, que iba siendo muy numeroso.

El bombardeo del Callao empezaria luego que terminase aquel plazo, por un ataque contra los fuertes del puerto.

El gobierno del Perú habia dado un nuevo manifiesto.

Paris, 31.—Las noticias de Rio-Janeiro dicen que el «Huascar», que llegó allí con 125 hombres, ha marchado con 34, y la «Independencia», que entró con 270, ha salido con 72, con lo que no

les queda gente ni para manejar la artillería. Los capitanes van completamente desanimados. A la fecha de las últimas noticias, el «Huascar» y la «Independencia» se hallaban en el puerto de Castillo Grande.

Roma, 31.—El 22 habrá un consistorio secreto en que Su Santidad preconizará varios cardenales y obispos.

No es cierto que el cardenal Antonelli se halle enfermo de gravedad.

Viena, 31.—Hoy por la mañana ha llegado á esta capital el infante de España don Enrique, quien se propone pasar en esta ciudad algunos dias.

Tolon, 31.—Anoche salió de esta puerto en direccion del de Cartagena la fragata acorazada española «Tetuan». Las pruebas maríneas que se han hecho de este buque, no han podido ser mas satisfactorias: anda de doce y media á quince millas por hora.

Paris, 31.—Al conde de Bismark, ministro de Estado de Prusia, se espera en Paris; el príncipe Gortschakoff, ministro de Estado de Rusia, llegará el 5 de junio; el conde de Mensdorf, ministro de Estado de Austria, debe llegar hácia el mismo tiempo.

El diario «El Temps» dice que el ministro de Chile en Londres no ha pedido sus pasaportes, sino que ha presentado cartas que le llaman á Chile, cuyo gobierno ha resultado, según parece, suprimir sus legaciones en Londres, Paris y Nueva-York.

Londres, 31.—El libro azul presentado al Parlamento contiene 244 despachos relativos á la guerra entre Chile y España.

Viena, 30.—Dice que Francia é Inglaterra tienen la intencion de proponer en la apertura de la conferencia que se publican los protocolos y deliberaciones de la misma.

Créese que la conferencia se reunirá en los primeros dias de junio.

La visita de la reina de Wurtemberg en esta corte ha sido interpretada en un sentido favorable.

Dícese que se ha ordenado un segundo llamamiento á las armas de 85,000 hombres. La época de este reclutamiento no se ha fijado.

Un decreto publicado en Viena prohíbe la entrada y salida de buques durante la noche.

Los telegramas de Italia dicen que una parte de la flota italiana cruza el mar Adriático.

La escuadra inglesa se encuentra anclada entre Génova y Spezia.

Un telegrama anuncia que un cuerpo de ejército turco llegará á Sarajevo para reforzar las guarniciones de la Bosnia.

Viena, 31.—Ha quedado completamente desmentida la entrada de los turcos en los principados Danubianos.

Paris, 31.—Está aceptada definitivamente la conferencia europea por todas las potencias que deben enviar representantes. La conferencia germánica estará representada por el ministro de Negocios Etranjeros de Baviera. Trátase actualmente de fijar el dia en que se reunirá en Paris, habiéndose comprometido á los ministros de Negocios Etranjeros de las respectivas potencias á estar en dicha capital el dia que se señale.

Alejandro, 31 (Egipto).—Noticias auténticas llegadas de Djeddah, dicen que ha aparecido el cólera en las caravanas de peregrinos que se encuentran entre Bichor y la Meca, y que hacen numerosas

víctimas entre los peregrinos, así como entre los soldados egipcios.

La Haya, 29.—El nuevo gabinete debe experimentar alguna modificación á consecuencia de la negativa de M. Andrae á aceptar la cartera de Marina. Probablemente le reemplazará M. Illerk. Dícese que M. Blanheu se encargará interinamente del ministerio de la Guerra.

Ragusa, 29.—Ha llegado á Anivari una fragata, una corbeta y un vapor de la marina turca, con encargo de vigilar las costas de Albania y protegerlas contra todo golpe de mano de los voluntarios italianos.

Southampton, 30.—El «Sena» que ha llegado con la Mala de las Indias occidentales y del Pacífico, trae 759,903 dollars. La situación de la Jamaica no habia cambiado.

Se confirma la victoria obtenida por las tropas francesas en Michoacan, Tamaulipas y Nuevo-Leon.

El cólera habia cesado de hacer estragos en Guadalupe.

Nueva-York, 19.—La cifra total de las exportaciones de numerario para Europa por los diversos vapores que han salido hoy, asciende á 5,250,000 dollars ó sea 28,825,000 francos.

Dícese que el presidente Johnson ha ordenado el licenciamiento de todos los voluntarios que existen todavía en el ejército.

La convencion unionista de Virginia ha adoptado una resolucio haciendo extensivo á los negros el derecho electoral.

La llegada de Stephens no ha conseguido la union entre los fenianos. Sweney le ha acusado de agente de Inglaterra. Una parte del Senado feniano no reconoce la autoridad de Stephens.

Carlsruhe, 29.—La segunda Cámara ha votado por unanimidad el crédito para los gastos militares, de 1,070,800 florines que habia pedido el gobierno. En esta votacion ha dado la Cámara su completo asentimiento al programa político del gobierno, que se resume en estas palabras: política de paz y medicion al apoyo de los armamentos y de concierto con los Estados medios.

La Cámara en seguida adoptó tambien por unanimidad una proposicion de M. Eckart, expresando el deseo de que el gobierno, de acuerdo con los demas miembros de la confederacion, provoquen la convocatoria de un parlamento alemán y el armamento del pueblo.

Londres, 30.—Las noticias de Constantinopla aseguran que 10,000 egipcios se habrán embarcado para el Danubio, y bien pronto serian seguidos de otros 10,000.

Berna, 29.—El gobierno francés ha declarado al Consejo federal, como antes lo habia hecho á los gobiernos de Austria é Italia, que respetará en caso de guerra la neutralidad de Suiza.

Marsella, 29.—Las noticias de Roma del 28 dicen que el cardenal Antonelli habia estado gravemente enfermo, pero que ya estaba mejor. El Papa le habia visitado dos veces.

Su Santidad ha visitado el nuevo colegio polaco en Roma, pronunciando con este motivo algunas palabras invitando a los polacos á perseverar en su fé y á corregirse de ciertos defectos que han contribuido á la ruina de Polonia.

Hannover, 29.—M. Bennigsen ha presentado hoy á la Cámara de diputados una proposicion en que dice que Hannover debe trabajar para la reunion de un Parlamento alemán libremente elegido, pero que al mismo tiempo debe abstenerse de tomar partido prematuramente por Prusia ó por

Austria aumentando los peligros de la guerra.

La proposicion añade que el ministerio es incapaz de dirigir acertadamente los intereses políticos del pais.

Marsella, 30.—Las noticias de Constantinopla del 23 anuncian que Riza-Bajá, antiguo ministro de Abdul-Medjid, y despedido por el sultan actual, acaba de volver á la gracia, siendo nombrado director de artillería.

Los preparativos militares continuaban. Una parte de la escuadra otomana habia sido enviada al archipiélago.

El ministro de la Guerra habia marchado á inspeccionar el campamento del Danubio.

El viray de Egipto continuaba en Constantinopla.

Dresde, 29.—El presidente de la primera Cámara, M. Friesen, ha dicho en su discurso de apertura:

«Si la paz y el derecho se ven amenazados, una llamada neutralidad no basta; es preciso trabajar para dar la victoria al derecho. La neutralidad en presencia de una tentativa contra el derecho federal seria la complicidad en la ruptura del pacto federal. Nosotros queremos sostener la confederacion para que sea poderosa y para que siempre sea una garantía de paz y de libertad.»

Londres, 30.—Vuélvese á decir que el gobierno turco ha hecho conocer separadamente á cada una de las potencias garantes, su intencion de ocupar los Principados. No se sabe lo que las potencias han contestado á esta comunicacion.

Cartas respetabilísimas que recibimos de Paris, están unánimes en considerar que la conferencia próxima á reunirse alejará tal vez por algunos dias la guerra, pero no conservará la paz.

Si el ministerio inglés se retirara, habiéndole de reemplazar otro presidido por lord Derby, como es probable, cree *La Epoca* que tendríamos mayores probabilidades en favor de la paz, que seria cálidosamente favorecida por el ministerio entrante.

En Biganos, (Francia) ha ocurrido un caso de rabia en un anciano, que arañado por un perro en una mano, se hizo lamer por el mismo para curarse mas pronto, siguiendo una preocupacion vulgar. Al año y dos dias se le presentaron accidentes característicos de hidrofobia, de la que sucumbió el enfermo.

La langosta está haciendo actualmente grandes estragos en la Argelia, tanto en los trigos y cebadas como en las patatas y judías.

El doctor irlandés Cullen acaba de ser nombrado cardenal. Desde que Inglaterra está separada de la Iglesia católica es la primera vez que se eleva á un irlandés á tan alta dignidad. El nuevo cardenal está ya camino de Roma.

Segun escriben de Berlin, cada vez son mas sensibles en Prusia las consecuencias de la movilizacion del ejército. La ciudad de Berlin tiene que atender al sustento de las mujeres é hijos de 1,750 hombres de la landwehr, desprovistos de todo recurso: el municipio ha votado 10000 thalers mas para este objeto en una de sus últimas sesiones. Por otro parte, el número de obreros de ambos sexos que se ven privados de trabajo á consecuencia de la paralización de los negocios, asciende en la actualidad á 20,000. Este nú-

La condesa tomó los periódicos que entregó á su hijo en tanto que abria las cartas.

El niño Christian habia vuelto á colocarse delante del retrato de su abuelo, y le miraba con los ojos entristecidos.

—Mamá, dijo, ¿por qué el abuelo me dá miedo?

Nadie le escuchaba.

El continuaba mirando los retratos.

—El padre de la mamá me asusta; ¿dónde está el padre del papá para defendermé?

Aun no habia acabado de pronunciar el niño estas palabras, cuando Christian lanzó un grito de sorpresa que hizo volver la cabeza á las dos mujeres.

—¿Qué es eso? preguntaron.

—¡Oh! una noticia que no deberia admirarme, dijo, porque prueba que hay todavía algunos corazones leales y algunas voluntades enérgicas en esa pobre Francia.

—¿Y cuál es esa noticia?

—Escuchad, contestó Christian.

Y leyó:

«El diputado Marat acaba de ser asesinado tomando el baño, hoy 13 de julio de 1793; ha muerto sin haber podido pronunciar una palabra.

«Mañana daremos mas detalles.»

La condesa Obinska palideció al oír el nombre de Marat; pero bien pronto sus delgados labios se entreabrieron para dibujar en ellos una siniestra sonrisa.

—¿Marat? dijo Pura. ¡Oh! tanto mejor; era un monstruo con figura humana.

—Algo más, murmuró la condesa. Pero el periódico promete mas detalles para el dia siguiente. Christian ¿no tenéis el periódico de ese dia?

—Sí tal.

Y abrió uno de los periódicos que quedaban y leyó:

«El asesino del diputado Marat es un joven de Caen, llamada Carlota de Corday, la cual ha sido ejecutada hoy, habiendo muerto heroicamente...»

—¡Carlota de Corday! exclamó Pura;

¿habéis dicho Carlota de Corday?

Una noche del año 1833, en el mes de enero, á la salida de la Opera, un hombre de cuarenta y cinco años próximamente, vestido con elegancia, subió á su cabriclé, que esperaba en la esquina de la calle de Lepelletier. Tomó las riendas, que era entonces una moda reciente, importada de Inglaterra, y puso al trote á un soberbio caballo irlandés, mientras que un tigre de cuatro pies de alto se suspendía como un mono en el estribo forrado de lana y oro.

En 1833 se daba el nombre de tigre á un lacayo destinado á cruzarse de brazos en carruaje detrás ó al lado de su amo: hoy se le llama generalmente groom.

mero va en aumento cada dia y las quietudes se suceden con rapidez.

Ha muerto en Florencia, victima de un ataque de apoplejia, el orador mas brillante de las Camaras italianas, Mr. de Broffario, quien ademas de hombre politico era abogado, escritor y poeta.

Gaceta.

No tiene cura.—Apesar de haber pasado la feria, época en que con la aglomeracion de gentes podria considerarse imposible el impedir que algunos individuos pidiesen limosna en las calles...

en que las pollitas puedan disparar sus flechas a la luz del dia. Por por mi, y lo siento mucho, no me hieren ya sus dardos aunque los disparen ellas con dos cañones rayados.

¡Puff!—Cuando el tiempo está seco solo son una insostenible pesadumbre esos montoncitos de restos procedentes de las cocinas de la vecindad que se ven en ciertas y determinadas calles...

—Mal que aumenta.—Las heridas, cuestiones y otros pasatiempos inocentes con que hace tiempo se vienen festejando en Córdoba cierta clase de distracciones, han llegado a un punto verdaderamente alarmante.

—Desgracia.—En una hacienda inmediata a esta capital se cayó a un pozo hace dos dias un pobre albañil, el cual parece que quedó muerto en el acto.

—Bien hecho.—Anteayer han sido arrojadas al rio seis arrobas de cerezas, que se presentaron al mercado con las mejores condiciones para producir una epidemia de cólicos.

—Robo.—Hace tres noches fué robado, violentando las cerraduras, uno de los aguaduchos que se hallan en el paseo de la Victoria, despojándolo de cuanto contenia.

petirse estos sucesos u otros tal vez de peores consecuencias. —Exámenes.—En todo el presente mes tendrán lugar los exámenes de las alumnas de las escuelas dominicales de esta capital...

—Arriba, arriba.—Se trabaja con grande actividad en las nuevas construcciones de la calle del Gran Capitan.

—Garullí.—Este artista fué muy aplaudido anteayer en su despedida, habiendo salido ayer con direccion a Cádiz. Le deseamos buena suerte.

—Van mil.—Cerca de la Piedra escrita hubo anteayer tarde a las cinco un fuerte tumulto producido por dos hombres, que de las palabras vinieron a las obras usando acorados argumentos.

—Toros.—En la corrida que acaba de verificarse en Jaen han figurado como espadas Suarez y Garcia. No los conozco.

—Precauciones.—Cuando el peligro está distante, dice La Epoca, las precauciones no alarman, antes bien, inspiran confianza en los ánimos apocados. Decimos esto, porque siendo probable, por desgracia, que este año repita el cólera su funesta escursión...

—Nueva luz.—El 17 del actual se subasta en Montilla el suministro de aceite y demás combustibles para el alumbrado público de aquella villa por el próximo año económico y bajo el tipo de mil escudos.

—En Villaviciosa.—Se subasta el 10 del actual el arbitrio de pesos y medidas del almotacen de aquella villa.

—Todo por ellas.—La moda ha encontrado un objeto mas que ofrecer a

as caprichosas señoras, y un motivo de desesperacion para el bolsillo de los maridos. Este objeto es un nuevo sombrero, un sombrero que con armazon, feros y adornos apenas pesa cuatro adarmes, lo que no obsta para que cueste mucho dinero.

—Adelantos.—En una correspondencia inserta en el «Diario de los fabricantes de papel», periódico que se publica en Paris, leemos lo siguiente: «Hace unos dias algunos miembros del Congreso de Washington, acompañados de varias personas científicas, visitaron la fábrica establecida en Filadelfia para la elaboracion de pasta de madera que se destinará a la fabricacion de papel, y tuvieron la satisfaccion de ver cortar un álamo, y a las cinco horas la pasta que este produjo estaba convertida en papel impreso.»

—Buen sistema.—En las Bermudas se publica un periódico con el título del Times, que es el principal órgano de la opinion pública de aquellas islas. Pues bien, en el último número del Times hemos leído con sorpresa las siguientes líneas:

«Reclamamos la indulgencia de nuestros lectores por no poderles comunicar hoy noticias de América y Europa. Un fuerte constipado afecta desde hace dias nuestro sistema, especialmente la cabeza.» Si esto estuviera en uso en la prensa europea, hace seis dias no tendrían los lectores del Diario noticias de ninguna parte.

—Señora chusca.—No hace muchas noches bailaban un paso a tres dos zánganos y una joven que parecia propiamente una flauta. ¡Jesús! ¡Lijo una señora que estaba al lado nuestro, parecen dos perros que se disputan un hueso.

—Decian bien.—Intentando suicidarse un inglés, se arrojó a un rio, y unos andaluces que pasaban le sacaron del agua y siguieron su camino. Pero el testarudo hijo de Albión, llevó al fin a cabo su triste proyecto, colgándose de un árbol.

bol. Presos luego los andaluces, al preguntarles el juez si no habian visto que el suicida iba a colgarse, contestaron: Si señor, pero no lo impedimos porque conocíamos que lo hacia falta enjugarse. —No era tonto.—Examinábase de botánica un chico, y le preguntó su profesor:—¿A qué familia pertenece la zanahoria?—A una familia pobre, pero honrada; contestó impertérrito el examinando. —Muy bien, señor botánico, dijo con ironía el catedrático; ¿y sobre qué plantas se para V. mas al hacer el estudio de las familias?—Sobre las plantas de los pies, respondió con sorna el estudiante.—Aprobado.

—Bien hablado.—Una damisela ó marisabidilla que se preciaba de tener sólida instruccion y de cautivar con su oportuno lenguaje a todos los que la escuchaban, dejó escapar en plena reunion de mas de treinta personas los siguientes garrafales disparates. Dirigiéndose a cierto jóven que acostumbraba a llevar siempre los bolsillos bien provistos de caramelos, le dijo:—Hijo, es usted mas goloso que el de Rodas. A poco rato ponderando a un su amigo, que seguia ella hablaba con toda perfeccion el francés, exclamó:—Lo habla mejor que Telémaco, que fué quien lo inventó. Y mas tarde, como se hiciese la conversacion general, y se ensalzase a un célebre oculista que curaba radicalmente la enfermedad de cataratas, dijo:—Por lo que oigo a ustedes, veo que seria capaz de curar las del Niágara.

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Sancho, mártir de Córdoba. —JUBILEO CIRCULAR.—En la Santa Iglesia Catedral. —Sesio dia del solemne octavario al Santísimo Sacramento en la iglesia del convento de Religiosas de Corpus Christi, a las nueve de la mañana; predicará el Sr. D. Agustín Moreno. —Mañana primer dia de novena de S. Basilio en su iglesia, a las oraciones, sin sermón. —Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Patrocinio, en la Compañía.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez. Imprenta, libreria y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 29. Consolidado 33.75. Diferido 30.30. Denda amortizable de primera clase 60.00. Id. de segunda 60.00. Id. del personal 47.25. Acciones del Banco de España 101. CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del dia 3 de Junio a igual hora del 4. Trigo 200 faegas de 60 a 58 rs. Cebada 60 faegas de 60 a 60. Aceite en los molinos, a 46 Id. en la ciudad a 59. Jabon blando a 49 cuartos libra. Carne de vaca a 40 cuartos libra. SEVILLA. En la Alhondiga. Trigo de 56 a 58. Cebada de 60 a 60. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 45 a 56. Cebada de 25 a 28. Habas de 60 a 60. Aceite 46 a 52. GRANADA. Trigo de 44 a 55. Cebada de 27 a 30. Habas de 37 a 40. MALAGA. Trigo de 50 a 62. Cebada de 26 a 35. Habas de 54 a 60. Aceite a 50 a 53. JEREZ. Trigo de 56 a 62. Cebada de 28 a 29. Habas de 43 a 46. JAEN. Trigo de 44 a 50. Cebada de 25 a 26. Habas de 32 a 34. Aceite de 32 a 34, dentro

y 45 minutos de la mañana y llega a Córdoba a las 5 y 27 minutos de la tarde. Precios de Córdoba a Vilches y vice-versa: en primera clase 64 rs. 25 cént.; en segunda 50 rs.; en tercera 30 rs. 75 cént.

Diligencias.

Madrileña. Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeros de este mes, partiendo desde Menjíbar. El despacho que estaba situado calle de la Librería núm. 23, se ha trasladado a la calle de Lucano núm. 14. Su administrador, D. Alfonso Maroto. Cordobesa. Salen para Madrid todos los dias a las 7 de la mañana. Entran los mismos a las 7 de la noche. Su administracion, calle del Ayuntamiento núm. 2. Victoria. Teniendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Menjíbar a Ventas de Cardenas, ha acordado que en el presente mes salgan sus expediciones los dias pares con hojas de Sevilla y Cádiz, y los dias impares de Córdoba, de donde podrá tomarse el pasaje para cualquier dia, sin tener que pedirlo a Cádiz y Sevilla. Precios desde Menjíbar a Cardenas. —Berlina, 200 rs.—Interior, 160.—Rotonda, 140.—Cupé, 100. Su administracion, esquina a la calle Librería. Postas-Andaluza-Sevillana. Salen para Madrid los dias impares a las 2 de la tarde, y llegan de 10 a 11 de la noche. Precios a Santa Cruz. Berlina, 287 rs. Interior, 267. Rotonda, 204. Cupé, 159. Su administracion esquina a la Cuesta de Lujan. Postas españolas. Esta empresa de nuevos y buenos coches y con todas las comodidades necesarias, ofrece su servicio diario para Madrid y su carrera, siendo el precio de sus asientos un 25 por 400 menos, desde Menjíbar a Almuradiel, que el de las demás empresas. Su administracion calle Carnicerías, hoy de Alfaro, núm. 7. Nueva Andaluza. Servicio para Lucena. Sale de Córdoba los dias impares a las 9 de la mañana y llega a Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De Lucena sale los dias pares a las 7 de la mañana y llega a Córdoba a las 3 de la tarde. Precios: de Córdoba a Lucena y vice-versa, Berlina, 52 rs.; Interior, 39. Para los pueblos intermedios el precio será en Berlina a razon de 4 rs. por legua, y en Interior a 3 rs. Se despacha en Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, número 14, y en Lucena por D. Demaso Rojo, calle del Peso. El Oriente. Para Madrid y su carrera salen en este mes los dias impares a las 7 de la mañana. Su administracion está situada en la Plaza del Salvador núm. 25; a cargo de D. Antonio Machuca. Sus precios serán iguales a los de la empresa que mas arregle. Castellana. Sale en este mes los dias pares y se despachan en la misma administracion del Oriente, plaza del Salvador núm. 25.

Otros carruages.

Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los dias. Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el dia antes de la salida, Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Sierras núm. 54, fonda de Europa, En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, núm. 14, antes del Potro. Uniones galeras aceleradas de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta a Cardenas 48 horas. Se admiten arrobos, encargos y pasajeros a precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, Librería 22 y Lucano 14. Administracion en Madrid, Alcalá 46, don Jaime Payeras é hijo. Mensagerias de D. Onofrey D. Benito Ferrer. Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferrocarriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato a la estacion del ferro-carril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros a precios convencionales. Transportes de la Union. Esta empresa ha establecido un servicio diario para Madrid y su carrera, invirtiendo en el trayecto de esta ciudad a la de Santa Cruz solo 48 horas: se admiten arrobos y encargos para Madrid y todos los puntos principales del Reino. Se despachan en la plaza del Salvador núm. 26, por D. Antonio Machuca.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 400 anual.

Correos.

ENTRADAS: De Madrid y su carrera a las 7 y 42 minutos de la noche. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a las 7 y 44 minutos de la mañana. De Málaga y su carrera a las 5 y 29 minutos de la tarde. De los pueblos de la sierra a las 8 de la tarde De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria a las 7 y 44 minutos de la mañana. SALIDAS. Para Madrid y su carrera a las 7 y 30 minutos de la mañana. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las 7 y 35 minutos de la noche.

Para Málaga y su carrera a las 7 y 30 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra a las 8 de la noche. Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, a las 7 y 35 minutos de la mañana.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo. Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espirita Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. Idem. Andrés Rabadan. AGUILAR. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANDEZ, Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez. CARENTE. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano. Posada del Toró. OBEJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Pulla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Pérez. MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellero, ECLIA. Salvador Diezuez. ANDUIAR. Juan Mortero. OBEJO. Francisco Sanchez. BAENA y LUCENA. Isidro Colodrero. Posada de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque. ECLIA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Potro. RAMBLA. Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO. Ildefonso Caballero. VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCE. José Maria Valera y Francisco Venclada. POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid, CASTRO. Juan Antonio Bravo.

CARLOTA, Juan de la Cruz. Posada del caño Venca-guerra. PORCUNA y CAÑETE. Benito Garrido y Garrido. Posada de Sta. Marta. FUENTEBEJUNA. Miguel Sanz y Joaquin Benavente. PRIEGO. Cecilio Arenas. Posada de las Yervas. ADAMUZ. Bartolomé Obrero. DOÑA MENCIJA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buenestado. BUJALANCE. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUIAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristobal Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona. Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo, CARPIO. Fidel Charquero. Casa de la Fuente, Catedral CABRA. Gabriel de Reyes (a) Floro. Carrera del Puente núm. 79. ECLIA. Fernando Roman. Palma 10. GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. —Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso o fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA Y LAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Ademas de los sellos de franqueo, otro de 2 rs. PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 rea por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Ademas del franqueo, un sello de 4 reales. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella, Certificadas. Ademas del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 real por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Ademas del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. —Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Ademas del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas. Ademas del franqueo, un sello de 2 rs.

Papel á precios de fábrica.
Se realizan grandes existencias de papel y sobres en el despacho del DIARIO DE CORDOBA. Hay papeles del Reino y extranjeros de la mejor calidad, continuos y de tina, así como efectos de escritorio de todas clases.

Lotes por 15 rs.

elegantes cajas, conteniendo:
Cien cartas de papel inglés, canto dorado.
Cien sobres correspondientes.
Doce plumas de acero.
Un porta-plumas.
Una caja de obleas.
Un lapicero.
Un frasco de tinta.
Una pastilla de cola de boca.
Una fialella.
Una barra de laura.
Una caja de polvos de colores.
Una pastilla de goma para borrar.
Una pastilla de jabon.
Un par de gemelos.

Venta. Se vende la casa número 13 calle del Lodo. La persona á quien acomode puede tratar del precio en la misma casa á todas horas. 8-8

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1867 se arrienda en subasta privada el cortijo nombrado de Estrella la baja, término de la villa de Posadas y á la orilla izquierda del Guadalquivir, de la propiedad de la Sra. Baronesa viuda de San Calisto: se compone en su totalidad de 840 fanegas de tierra. La subasta se verificará el día 20 de Junio actual, en casa de dicha señora, donde podrá verse el pliego de condiciones y tipo para la subasta, desde el día 22 del corriente mes de Mayo.

Petróleo superior. A precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Colocacion. Una señorita inglesa, profesora de francés, inglés y piano, Católica, de muy buena familia, y de cuya moralidad y conducta podrán informar personas respetables de la ciudad de Sevilla á donde actualmente reside dando lecciones, solicita entrar en alguna casa de esta ciudad como institutriz y profesora de algunas señoritas viviendo con ellas. Si alguna persona ó familia quisiera aprovechar sus servicios puede dirigirse á la calle Corral del Rey número 7, Sevilla. 8-7

Subarriendo. Se cede la casa calle de la Sillería número 1.º, por un año, desde San Juan próximo. En la calle de la Geniza número 12, se tratará. 4-4

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Venta. Se vende la suerte de tierra número 9, compuesta de veinte y seis fanegas de cuerda, sita en el cortijo de Roman, término de Pedro Abad: la persona á quien acomode puede pasar á ver á D. Rafael Sistiernas, calle del Conde Gondomar número 4, en Córdoba.

Venta. Se vende una góndola de camino en buen estado, con sus guarniciones y faroles. Un charaban en buen estado y un carro de varas con sus arcos correspondientes en buen estado. En la calle Conde Gondomar número 4, darán razon.

Venta. La de la casa número 47 de la calle de la Féria. En la número 42 de la de Carnicerías vive su dueño, con quien podrá tratarse. 4-3

Venta. Se venden muchas monedas romanas de familias y municipios, imperiales, y otros objetos de bastante mérito. En la calle de Santa Victoria, casa número 5, desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde se pueden ver. 8-6

Venta. Se venden en el término de la villa de Adamuz las tres fincas siguientes: la dehesa de encinar llamada Navajuneros, una posesion nueva, compuesta de olivos, chaparral y viñas, nombrada Navajuneros, con casa, zahúrda, etc.; y mil olivos al pago de la dehesa de Yeguas ó Posada del Buey. A quien acomode puede tratar con el dueño de ellas, que vive en la calle del Jucar de dicha villa, número 3. 4-3

Venta. De un ropero gran- de que se desarma. Puede verse calle de Céspedes número 10. 10-10

ALBUM DEL BUEN HUMOR.
Coleccion escogida de cuentos, epigramas, gracias, chascarrillos, exageraciones, etc., etc., recopilados por un habitante del otro mundo.

Esta obra forma un lindo tomito de 224 páginas de impresion, con multitud de grabados, y se vende á seis reales en Córdoba, en la imprenta del DIARIO.

Venta y arrendamiento. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro número 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientos noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con tres cocheras, porteria alta y baja, dos cuartos con quince plazas, guarnición, pajar y dos grandes graneros sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso á grandes salones y demás habitaciones, toda acristada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Subarriendo. Para desde San Juan en adelante la casa número 14 calle Mascarones, junto á la plazuela de don Gerónimo Paéz. En la número 4 calle Ambrosio de Morales, darán razon. 4-4

Fábrica del gas. Hasta el día 9 del corriente mes de junio se recibirán proposiciones escritas para la escavacion necesaria á construir en breve la primera cuba de gasómetro, en cuya operacion se extraerán próximamente 2,000 metros cúbicos de tierra, así como para el surtido de piedra caliza, hidráulica y grasa, arena y tierra para ladrillos de varias clases. Las condiciones y detalles del surtido y de su pago, están de manifiesto en la casa número 3 calle del Pozo, parroquia de la Magdalena, desde las 9 hasta las 11 de la mañana de todos los dias intermedios. 3-2

Fósforos suaves de la Estrella.—A 22 rs. gruesa y 2 rs. docena. Bujias esteáricas á 4 1/2 rs. paquet. Unico depósito calle del Ayuntamiento número 14 y 16. 4-2

Venta. En el compás de S. Agustín número 14, se vende un mostrador y armarios, una alhacena de madera y dos bastidores de ventana: un bastidor tiene las ojas de la ventana y unas puertas como de corral. 4-2

Arrendamiento. El de una casa con 7 habitaciones en la calle de la Yedra número 1.º, desde San Juan de 1866. Para tratar de su ajuste, Moriscos 9. 8-2

Pérdida. La de un burro bueno de seis años, castaño claro, con dos rozaduras del albardón y una oreja roida: la persona que sepa su paradero avisará á la posada de S. Antonio en la Puerta Nueva, ó en Porcuna á Francisco Ordoñez. 2-2

Venta. A voluntad de su dueño se vende una casa en la calle de los Judios número 6, con agua de pie: tiene tres habitaciones bajas, cocina y despensa, y altas tiene cuatro salas con su comedor, cocina y pizarra, una torre descubierta y otra ídem descubierta con vista á la sierra y campiña. Para tratar con su dueño, calle de la Madera alta número 30. 4-2

Pérdida. El domingo por la tarde se perdió una pulsera dorada de dúblé, desde la Plaza de toros al paez ó desde el Circulo hasta la calle de Comedias. La persona que se la hubiese encontrado podrá presentarla en el despacho de este periódico, calle de S. Fernando número 34, y se gratificará. 4-2

Venta. A voluntad de su dueño el Sr. Conde de Vallehermoso de Cárdenas, se subasta en venta por su aprecio, un cortijo nombrado Estrella la Alta, término de Almodovar del Rio, con la cabida de 447 fanegas y 10 celemines, siendo sus linderos el rio Guadalquivir, cortijo de Mingos, otro tambien de Estrella y la Cañada. La referida subasta tendrá lugar el día 5 del actual Junio, de 12 á 3 de la tarde, en Fuente Palmera, casa del señor Juan Garcia, donde se hallará el pliego de condiciones. 20-8

Arrendamiento. Para desde el día 1.º de enero próximo venidero se arrienda el cortijo nombrado el Algarrobo, situado en el término de esta Ciudad, lindante con el Redondo y Torrejilla. Las personas que gusten interesarse ó instruirse en las condiciones del arriendo, podrán presentarse en las casas de la señora doña María Vicenta Alcalde, calle de Azonaias número 6, ó en la calle de los Deanes número 1.º. En esta ultima se vende un magnifico piano nuevo vertical, barcelonés, con siete octavas y de tres cuerdas, por Boissellot, y otro por Piazza, de Sevilla. 20-9



PILDORAS DEHAUT.
Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. Al ser de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se niegan á purgarse por pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de conseguirlo. Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, carúnculos, y muchas otras repugnantes incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Verase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del Doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 30 rs. y de 10 rs.

Venta. Se hace de la casa número 3 calle del Zarco, con nueve habitaciones, patio, corral y demás dependencias. La persona que desee tratar de su ajuste, en la redaccion de este periódico darán razon de quien es su dueño.

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Específicos. Acaba de recibirse un numeroso surtido en la botica de la señora viuda de Avilés, Cuesta de Lujan. Los hay para la pronta y radical curacion de las enfermedades sifiliticas, escrofulosas y herpéticas: inyeccion de percloruro de hierro; pildoras purgantes de Haut, Morison, Monserrat, etc.; pomada contra la calvicie; aguas para refrescar el cutis y hacer desaparecer de él toda clase de manchas; jarabes y pastillas pectorales para la tos; tópicos y otro sin número de específicos, propios para toda clase de enfermedades crónicas y rebeldes á toda medicacion.

En la calle arroyo de S. Lorenzo número 9, vive Juana de la Mata, que viste cadáveres á los precios mas arreglados.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda, FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los trabajos etc.

Ventas al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano. En Sevilla, Sr. D. Francisco G. Otero y Sra. viuda de Troyano.

Rob B. Laflecteur.

El Rob Boyveau-Laflecteur es el unico autorizado y garantizado legitimo con la firma del doctor GIRANDEAU DE ST. GERVAIS. De una digestion facil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los EMPYEMES, los ABCESES, las ÚLCERAS, la SARNA GENERALADA, las ESCROFULAS, el ESCORBUTO, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como depurativo poderoso, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por Real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convencion, por la ley de prairial, año XIII, el Rob ha sido admitido recientemente para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite tambien que se venda y se anuncie en todo su imperio.—Precios 24, 40 y 80 reales botella.

Depósito general en la casa del Dr. Girandea de St. Gervais, Paris, 42 calle Richer. CADIZ.—Taconnet, depositario general, M. Martinez, Saleñas y Compania, Mateos, Muñoz, Arrur, Furcon. ALGECIRAS.—R. Almagro, Utor Suarez, J. de Muro, A. de Reina. CORDOBA.—Diego de Raya, viuda de Avilés y Cano. GIBRALTAR.—Patron y Danilowich, Freeth y Compania, Tronney, Garibaldi y Roberts. JEREZ.—Mendoza, Rebuello, S. Lamadrid Vargas. MALAGA.—Ramon de las Navas, P. Calvet, P. Prolongo. SEVILLA.—M. Espinosa, Lopez Blesa y Compania, Aguilar, Campana, Otero, Manuel Fernandez.

Rob Boyveau de Laflecteur.

Los medicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFLECTEUR como el mejor autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girandea de St. Gervais, medico de la facultad de Paris. Este remedio es de muy buen gusto, y muy facil de tomar con el mayor sigilo: se emplea en la marina real hace mas de setenta años, y cura en breve tiempo, con pocos gastos y sin temor de recaidas, todas las enfermedades sifiliticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios, asimismo los empeines y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar herpes, gola, catarros de la vejiga, palidez, accesos, marasmo, tumores blancos, asmas nerviosas, ulceras, sarna degenerada, reumatismo, hipocondria, mal de piedra, sífilis, gastro-enteritis, escrofulas y escorbuto.

Para los pedidos, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco número 43.

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la esposicion de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores número 1.º, Cádiz.

En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo á la andaluza, madreleña, catalana, francesa é inglesa, desde 12 rs., docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reveses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideracion se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan á la fábrica serán remitidos á la mayor brevedad. En la Imp., lib., y lit., del «Diario de Córdoba» se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo número 2, Córdoba.

CLASES.	Precios de la arroba.	Id. de la botella.	Id. del cuartillo.
Aguardiente florete de 35.º	140 rs.	»	»
Id. anisado fino de 49.º	72	»	»
Id. id. de segunda de 47.º	48	»	»
Anis doble est. ellado de 20.º	96	»	»
Caña de Puerto-Rico de 20.º	96	»	»
Licores finos superiores.	120	8 rs.	4 rs.
Rosolis de varias clases.	64	»	2 1/2
Ron superior.	160	12	6
Cognac viejo.	»	20	»
Ginebra de Holanda.	»	40	»

LICORES DEL PAIS.—Marrasquino, Flor de anis, Café, Amargo, Noyó, Rosa blanca y de color, Naranja, Limon de Marsella, Crema de ron, Crema de leche, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Guinda, Melocoton, Menta, Anisete de Burdeos, Quina, Boca de dama, Andaya, Canela. Todos estos licores á 8 rs. botella y 4 rs. cuartillo.

Ron superior, á 12 rs. botella.—Jem de segunda, á 10 id. id.—Ron blanco, á 45 id. id.—Ron de Jamaica, á 30 id. id.—Caña de Puerto-Rico, á 8 id. id.—Ginebra, á 40 id. id.—Estrellado, á 7 id. id.

CLASES DE ROSOLIS.—Amargo, Anisete, Café y Rosa, todos á 64 rs. arroba. VINOS DEL PAIS.—Manzanilla, Montilla, Málaga, Moscatel, Pajarete, Pedro Gimenez, Jerez, Boca de damas, de Guindas, de Pasas y Lágrima Cristi, todos á 44 rs. botella y 8 rs. cuartillo.

VINOS Y LICORES ESTRANGEROS.—Marrasquino de Sara, litro á 35 rs.—Jenepis, id. á 28.—Raspal, id. á 28.—Curazao de Holanda, botella á 20 rs.—Chartrous, id. á 20.—Biter, id. á 20.—Casis, id. á 20.—Ajenjo, id. á 28.—Cognac, id. á 20.—Kirs, id. á 20.

VINOS ESTRANGEROS.—Champagne, botella á 38. rs.—Bermut, id. á 44.—Burdeos, id. á 28.—Del Rhin, id. á 50.

REFRESCOS.—Gaseosas de naranja y limon, á 3 rs. botella y 4 1/2 el vaso. JARABES REFRESCANTES.—De Zarzaparrilla, Naranja, Limon, Orchata, Malvasisco y Agráz, á 40 rs. la botella y 3 1/4 el vaso.

NOTA. El precio de la botella en general es incluso el casco, y devolviéndolo vacio, se abonan 12 cuartos por él.

OTRA. Los pedidos podrán dirigirse á D. Miguel Callejas, dueño del establecimiento.

SANTA CÁNDIDA.

Gran fábrica de Harinas de todas clases, pasaduras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, á precios sumamente arreglados, situada en el callejon llamado antes de los toros, en esta Ciudad.

Venta y arrendamiento. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con comedas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa atarazana con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Arrendamiento. Se hace de la casa principal número 104, calle de Isabel II, desde San Juan próximo.

Traslacion. Don Alfonso Maroto que vivia en la calle de Lucano número 44, se ha mudado á la plazuela de la Compania número 6.

Guia del bañista en España, por D. Manuel Torrijos.

Situacion de los baños, descripcion de ellos y sus alrededores, sus distancias de Madrid y capitales de provincias, precios de los baños, del hospedaje y habitaciones en las fondas; nombres de los medicos, propietarios, administradores y empleados; modo de hacer el viaje, tiempo que en él se invierte, ya sea en el ferro-carril, ya en diligencia; temporadas en que están abiertos los establecimientos de baños, calidad y temperatura de sus aguas, usos á que se destinan, y qué clase de enfermedades curan; diversiones de que pueden gozar los bañistas; trato que se les dá en las comidas, y otras mil noticias utilísimas que seria prolijo é enumerando.

El coste de la Guia del Bañista es de diez reales ejemplar en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Aranceles de Aduanas. Ultima edicion. Se acaban de recibir en el despacho de este periódico.

Obras de Paul de Rock. En francés y en español. Ademas de la completa coleccion que se encuentra en el despacho del DIARIO DE CORDOBA se han recibido ultimamente las siguientes: Una mujer con tres caras.—Un racimo de grosella.—Táquin el probado y otras muchas.

Venta. La de una norieta y porcion de mactas de laureles y otras plantas. Darán razon en la calle de los Angeles, casa situada en el callejon sin salida. 4-3

Arrendamiento. Se arrienda para desde San Miguel venidero la dehesa nonbrada Laderas de San Gerónimo. En la contaduria del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcázar se oyen proposiciones y se enterará de las condiciones propias de esta clase de contratos. 4-3

Hallazgo. El que hubiese perdido una perra pachaona se servirá pasar á la porteria de la casa del Sr. Marqués de las Escaleras, donde dando las señas se le entregará. 4-3

Casa. Desde San Juan próximo se arrienda la casa principal número 30 calle de Pedregosa, con vistas á la plazuela de Benavente. Está toda acristalada. Tiene cuadra, puerta falsa y pajar. Su dueño vive calle del Reló número 3.

Arrendamientos. Se hacen desde San Juan próximo de las casas calle de San Bartolomé el viejo número 2, en la parroquia de la Catedral, y la número 49 calle Arroyo de San Lorenzo. El procurador de este número D. Manuel Matilla, calle de Céspedes número 10, informará de la renta y condiciones. 10-10

Almoneda. Se hace de toda clase de muebles y mactas en la calle de Jesus Maria número 4, de las diez de la mañana á las 5 de la tarde. 4-1

Venta. Se venden varias alpatanas de labor y entre ellas un trillo con ruedas de hierro. Se halla encargado en su venta Antonio Navarro, que vive en la calle de la Osa número 30, con el que se podrán entender las personas que se interesen en su adquisicion. 4-1

Arrendamiento. Desde el dia 24 del presente mes se arrienda la casa número 41 calleja de Barqueros en la calle de Abades, hoy San Alvaro, parroquia de San Miguel, y se moderará la renta que hoy gana: en la número 42 calle de la Palma, darán razon. 4-1

Interesante. Maria Jesus, que vive en el barrio del Matadero número 30, compone y embasta colchones. 4-1

CALLE AMBROSIO DE MORALES. CASA DE PUPILOS, LLANADA DE LAS MARIQUITAS.

RETRATOS AL PASTEL.

Esta clase de obras artisticas, que tan generalizadas se hallan hoy en Francia é Inglaterra, y que tanto deben excitar la curiosidad por su belleza, han obtenido la general aprobacion de las personas inteligentes, en Madrid, Barcelona y Sevilla, ejecutadas por el profesor que hoy ofrece sus servicios al público de esta capital.

El artista además de garantizar el parecido, como manifiesta en los que tiene ya espuestos al público, asegura igualmente que la duracion de estos retratos es igual á la de los cuadros al óleo.

Si alguna de las personas que deseen retratarse, quiere verificarlo en su propio domicilio, puede dejar las señas de su habitacion, y el retratista parará al punto donde se le designe; advirtiéndole estará poco tiempo en esta ciudad.

Las muestras pueden verse en la calle de la Libreria y en la misma casa donde se hospeda. Los precios sumamente arreglados. 5-1